

6. ¿HACIA UNA PROTECCION AGRARIA VIA PAGOS COMPENSATORIOS (1990-1992)?

6.1. 1990: La unificación alemana y el aplazamiento de las negociaciones agrarias en la Ronda Uruguay

6.1.1. El desmoronamiento de la Europa Oriental y la PAC

La confluencia de toda una multiplicidad de hechos históricos inicialmente de carácter político pero con relevancia económica inmediata marcaron el desarrollo de la PAC en 1990, preparando su alejamiento de los acuerdos de febrero de 1988.

La rapidez con la que transcurrían los acontecimientos desde la caída del muro de Berlín, el 9 de noviembre de 1989, convirtió a la unificación alemana en el hecho más importante del año 1990 en el ámbito europeo (1).

(1) Los efectos jurídicos y presupuestarios de la unificación alemana para la Comunidad pueden consultarse en Schmidt, G.: «L'unification allemande et la Communauté européenne», *RMUE*, n.º 1, 1991;